Lanzamiento del Plan de Agricultura Familiar

Muchas gracias a todas y todos por haber llegado este día a Tecoluca, conocida y reconocida por sus fértiles tierras y su capacidad productora.

Agradezco el recordatorio que nos hizo nuestro amigo el señor alcalde, quien tenía fresca en la memoria mi visita hace exactamente dos años, cuando vine en ese entonces, como candidato a la Presidencia de la República. Aunque todavía quedaban algunas semanas para que se llevaran a cabo las elecciones, veíamos venir un futuro prometedor, si la población optaba por el cambio. Sé que podía tenemos un largo camino que construir alcalde, pero por supuesto, que este servidor quiere trabajar de la mano con ustedes, para hacer posible, que las fértiles tierras de este municipio, que la capacidad emprendedora que tienen sus habitantes, la podamos potenciar. Me llenó de mucho regocijo escuchar del mismo señor alcalde, el hecho de que el programa entrega de útiles escolares, uniformes y zapatos de forma gratuita, que estamos emprendiendo a nivel nacional, para favorecer a más 1 millón 300 mil estudiantes, a logrado reactivar la economía de Tecoluca, aunque sea escasa, pero es un comienzo.

Me decía ella, que entre cincuenta mujeres de Tecoluca y una pequeña comunidad, donde aproximadamente doce personas están trabajando para la fabricación de calzado. Estas cincuenta mujeres, tienen al menos empleo e ingreso que se supone para la elaboración, la confección y elaboración de los uniformes. Me llena de mucho regocijo, porque estamos provocando con este programa lo que queríamos, no solo ayudar las familias pobres, a que tenga el uniforme, el par de zapatos y los útiles en forma gratuita, de sus hijos e hijas, sino que también reactivar el empleo a pequeña escala, en las comunidades donde se necesitan.

Quiero también agradecer muy especialmente, a nuestro amigo, el Ingeniero Pablo Ochoa, a su equipo de trabajo del Instituto Salvadoreño de Transformación Agraria, por el esfuerzo y dedicación prestados a la tramitación de los títulos de propiedad.

Esta es una de las ofertas más queridas de mi parte y en la que más empeño hemos puesto como Gobierno de la República. Estos títulos llegan ahora, a miles y miles de familias que tienen años, algunos, décadas enteras de esperar el reconocimiento de su condición, de legítimos propietarios de la tierra que poseen. Cuando entregué estos títulos de forma simbólica, les decía, les felicito porque ahora son dueños de su tierra. Y no hay mayor sentimiento de estabilidad, que saber que aquello donde se vive, donde se trabaja, es de uno y por lo tanto, uno puede hacer lo que quiera con ello.

Hoy entregamos 2,014 títulos, a igual cantidad de beneficiarios, una entrega que viene a poner justicia y a reparar el abandono a que ha sometido el Estado, a tantos hogares laboriosos, pobres de nuestro país.

En esta entrega de hoy, que es la primera del año, hay 1,269 escrituras de lotes agrícolas;

62 lotes de vivienda productiva y 683 solares de viviendas familiares. Estas entregas que hoy hacemos, se suman a los 12 mil títulos de propiedad que se entregaron el año pasado. El promedio de entrega, de administraciones anteriores, era de 800 títulos de propiedad al año. Nosotros estamos entregando 12 mil títulos y esperamos este año, entregar más. Esperamos que al final del 2011, hayamos entregado 20 mil escrituras, 8 mil más que las que entregamos el año pasado. Al final, en dos años, habríamos entregado entonces, 32 mil escrituras. Hagan cuenta de la cantidad de escrituras que se están entregando, lo que marca una diferencia de cómo se venía gobernando. La entrega de estas escrituras, no es otra cosa, que la evidencia del cambio que estamos promoviendo en el país.

Por supuesto que hay quienes se preguntan, cuál es el cambio que está llevando a cabo este gobierno. Yo les pregunto a ustedes que son beneficiarios este día, a los más de 2 mil beneficiados, ¿Representa o no para ustedes, un cambio en su vida, que comienza por supuesto un cambio, el que ahora tengan un título de propiedad, que lo esperaban por años, 10, 20 o hasta 30 años, algunos más? Claro que es un cambio en su vida. El que todo lo tiene, por supuesto que no ve ningún cambio, pero yo no trabajo para los que todo lo tienen, yo trabajo justamente para los que no tienen nada o casi nada; y para ellos sí representa un cambio

Hoy estamos metido en un debate público, que ha trascendido a los periódicos, a la radio, a los noticieros de televisión, ustedes se habrán dado cuenta. Ya me voy a referir a esto, que tiene que ver con el tema de los impuestos.

Pero que quede claro, la prioridad de este gobierno, no es tal o cual grupo económico y que este gobierno no trabaja para un grupo económico en particular. Tampoco, la prioridad de este gobierno es, el interés de uno u otro partido político. Al gobierno le importan los salvadoreños y salvadoreñas que tienen necesidades insatisfechas. Nos importan las familias sin empleo, los miles y miles de compatriotas, que cada año emigran fuera del país, a buscar un destino, un bienestar que aquí se les niega, pero que afortunadamente lo están encontrando en los Estados Unidos, Canadá, en cualquier otro país; pero no es ese nuestro propósito. Nuestro propósito no es que signa emigrando más salvadoreños, fragmentando más a las familias, separando a las familias. Nuestro propósito es que, lo que van a encontrar en Estados Unidos, lo encuentren acá. A nosotros nos preocupan las grandes mayorías y para ellas es que estamos trabajando.

De manera nuevamente, al personal del ISTA, su presidente, su junta directiva y a todos los técnicos y empleados que laboran en el ISTA y que están haciendo posible esta entrega de hoy las que nos faltan todavía, muchas gracias por estar permitiéndonos cumplir nuestra oferta de gobierno.

Pero también permítanme agradecerle al Ministro de Agricultura y Ganadería, al Ingeniero López Suárez, a las autoridades del ministerio, a los técnicos del ministerio, a sus empleados, la gran tarea que han realizado para que hoy podamos lanzar, como hemos hechos acá en Tecoluca, Plan de Agricultura Familiar. No les damos el plan, en una lujosa oficina o en un lujoso local de un hotel en San Salvador. Queríamos lanzarlo justamente acá en Tecoluca, que es reconocido el espíritu emprendedor de su gente, la

laboriosidad de su gente y la fertilidad de sus tierras, porque para ustedes es que va dirigido este plan.

Como ya lo ha señalado muy bien el ministro y yo no voy a repetir, ya la explicación que él muy bien dio, de los diferentes programas que contiene este plan. El ministro lo ha dicho, esta es la gran apuesta del gobierno, al desarrollo integral de la familia rural, al crecimiento de la producción agropecuaria y agroalimentaria, que es la gran apuesta del gobierno, para la modernización definitiva del campo y a la lucha contra la pobreza y el atraso en las zonas rurales. Esto es lo que significa este plan. Son objetivos por supuesto, muy ambiciosos, pero son objetivos deseados y esperados por decenas de miles de hogares rurales. Son objetivos que todos compartimos y hoy tenemos las herramientas para empezar a caminar en dirección a alcanzar esas grandes metas.

Este Plan se ha pensado a partir de una realidad que hemos heredado y que no estamos dispuestos a aceptar. Aquí no caben ya las excusas de que este es un problema heredado y por lo tanto hay que ver como lo administramos, no, hay que ver como lo resolvemos, el problema...el problema lo ha heredado el ministro actual, su equipo de trabajo, no ha causado el atraso en el campo, el hecho de que no produzcamos los alimentos que ponemos en la mesa, no es un problema causado por nosotros, ni mucho menos por el ministro y su equipo de trabajo.

El 46.5% de los hogares pobres del país casi la mitad de los lugares pobres del país, casi la mitad de los hogares pobres del país, viven en el campo y el 33% en las ciudades, en las áreas urbanas. ¡Vean ustedes si esta no es una desigualdad que debemos de corregir, que hemos heredado pero tenemos que corregir!

El solo objetivo de sacar de la pobreza y de la pobreza extrema a cientos de miles de compatriotas, es ya de por sí, una obligación moral que asumimos y que no podemos evadir.

Pero, además, como han escuchado al ministro, el Plan de Agricultura Familiar se propone recuperar la antigua pujanza que tenía el campo salvadoreño y su total potencialidad productiva.

Lo voy a decir de manera simple y clara para que nos entendamos esta mañana, fíjense una cosa: en estos momentos los precios de los alimentos en todo el mundo han aumentado mucho y parece que van a seguir aumentando.

Nosotros los podemos ver cuándo vamos a comprar frijoles, arroz, maíz, harina, verduras, frutas, y ya ni hablemos de otros productos agroindustriales. Pero lo ven, y lo sientes porque el precio ha subido.

Nosotros estamos pagando las consecuencias de esas alzas de los precios porque debemos importar lo que consumimos. Otros países que producen alimentos, se ven beneficiados del alza de los precios de los alimentos. Ahora por ejemplo que los precios del café a nivel internacional están muy buenos y han logrado un precio récord, nosotros que somos

productores de café nos vemos beneficiados; pero como no estamos produciendo alimentos o producimos muy poco, no nos vemos beneficiados con este incremento, al contrario, nos vemos afectados porque importamos el 90 por ciento de las verduras.... Y mano de obra para eso, las tenemos que importar.

Importamos el 30% del fríjol que consumimos, el 30% del maíz que consumimos. Y tenemos que comprar de otros países el 70% del arroz para poder satisfacer nuestro consumo interno, deberíamos de producir, lo estamos importando, es dinero que se va para afuera, teniendo hombres y mujeres trabajadoras en esas tierras y no las hacemos producir.

Si produjéramos aquí en nuestro país las cantidades de estos cinco rubros alimentarios que les he mencionado, fríjol, maíz, harina, arroz, verdura, si las produjéramos, generaríamos 40 mil empleos directos; 40 mil empleos directos.

Por eso es que el plan que hoy estamos lanzando, tiene otro objetivo adicional: debemos dejar de ser importadores de alimentos para ser productores y exportadores. En 20 años, por las razones que sean, no voy a dedicar ya más tiempo a analizar que les llevó a otros gobernantes y a otros técnicos en aquel entonces que hoy nos critican, vean que paradoja, hoy nos critican en los periódicos y dicen que nosotros somos responsables de que el fríjol se haya disparado, que el arroz se haya disparado, que el maíz se haya disparado de precio. Qué hicieron en 20 años o más para que no llegáramos a la situación en la que hoy estamos, que hicieron? Ustedes son testimonio de eso, les dieron crédito?, les dieron asistencia técnica?, les ayudaron a encontrar mercado para sus productos, para que salieran de la subsistencia, para que dejaran de producir solo para su consumo?, no lo hicieron.

Hoy estamos padeciendo las consecuencias de esto, tenemos que pasar de ser compradores a vendedores, tenemos que generar esa riqueza aquí en El Salvador para bienestar de El Salvador y de miles y miles de hogares rurales, ese es el gran desafío que por supuesto no podemos enfrentar si no es junto a ustedes, junto a las organizaciones campesinas, junto a las cooperativas, junto a los técnicos de organismos internacionales que nos están echando una mano.

Este Plan de Agricultura Familiar, lleva este nombre por una razón sencilla: el sector agropecuario en El Salvador, tiene una estructura predominantemente familiar.

Por lo tanto, no es posible que la política agropecuaria no esté pensada para favorecer a la familia, solo para que tengan un dato, yo lo había tachado pero es un dato que sería bueno que lo reprodujeran los amigos de la prensa.

El Cuarto Censo Agropecuario de 2008, nos muestra que hay dos categorías bien diferenciadas de productores: 325.044 familias practican lo que se llama economía de subsistencia producen para el consumo y esto representa el 82% del total de productores.

El restante, el 18% de restante que son apenas 70.544 unidades productivas,

corresponden a lo que técnicamente se denomina Agricultura Familiar Comercial, porque produce para el mercado.

Por eso es que hemos elaborado el plan y lo hemos denominado Plan de Agricultura Familiar, porque está dirigido a ambos segmentos pero con preferencia a la familia rural más pobre que produce para la subsistencia.

Y nos proponemos distribuir drásticamente a la pobreza rural a la vez que incrementemos la producción agropecuaria y volver a convertir el campo en un motor importante del desarrollo económico del país.

Este es un objetivo por supuesto muy ambicioso, pero es posible y no lo vamos alcanzar este objetivo, haciendo lo mismo que han hecho gobiernos anteriores, porque ahí está a la vista el resultado, el resultado ha sido más empobrecimiento, menos producción agropecuaria, nos hemos convertido en importadores de compradores de alimentos en lugar de producir.

De modo que si queremos ayudar a la familia en el campo, en nuestra opinión, ya lo había adelantado el señor ministro en una declaraciones que dio hacer como seis meses atrás, pero la oposición que las tergiversó intencionalmente para desgastarlo, él dijo, para sacar a la familia rural de la pobreza, no basta con el paquete de semilla mejorada y el abono, no basta y esa es la más dura y triste verdad.

Además, de que el paquete de semilla mejorada y abono hasta ahora se ha prestado al clientelismo político, que es inmoral, se ha tomado a los hogares campesinos como que si fueran recipiente de ..., nada más, perdónenme pero los partidos hasta ahora, así han visto a los hogares campesinos, como recipientes de ..., los han ido a buscar únicamente para obtener votos, no los han visto como hombres y mujeres que tienen derecho y que por lo tanto requieren de un tratamiento digno de parte del Estado, el paquete agrícola que hasta ahora se ha venido entregando que consiste nada más en un paquete de semilla mejorada y abono, ha mostrado ser un verdadero fracaso como política de lucha contra la pobreza y para ayudar al crecimiento productivo de las zonas rurales, ha fracasado.

Pero ojo, ojo, no estoy con esto diciendo que mi gobierno va a eliminar el paquete, no estoy diciendo que mi gobierno no va a seguir entregando el paquete agrícola, lo que pasa que no solo vamos hacer eso y no lo vamos a seguir entregando como se ha venido entregando hasta ahora.

Las 325 mil familias que constituyen ese 82 por ciento de las unidades productivas, que son la mayoría, a las que me he referido antes citando el censo agropecuario 2008, por eso es que cité la cifra, esas 325 mil familias van a seguir recibiendo su paquete de semilla y abono, van a seguir recibiendo, no vayan a publicar mañana en los periódicos que he retirado el paquete, no vayan a publicar eso porque no es así.

Y perdonen que lo insista y no es un afán de confrontar, pero por más que les he dicho que no voy a eliminar el subsidio al gas, siguen diciendo: el Gobierno va eliminar el

subsidio al gas. Por más que les he dicho.

Y hay una encuesta que aparece hoy publicada en un periódico que pregunta eso, si está de acuerdo con eliminar el subsidio, la mayoría dice que no, y por eso es que no lo vamos a eliminar, no estamos eliminando el subsidio al gas, entiéndanlo, no lo estamos eliminando, no estamos condenando a las familias pobres de la zona rural que cocinan con gas a que dejen de comprar gas y vayan a cortar para cocinar con leña, no estamos haciendo eso.

De qué otra forma quiere que lo diga, no estamos eliminando el subsidio al gas, lo estamos manteniendo para aquellos que lo necesitan. El que no lo necesita porque puede pagar el tambo de gas a precio de mercado, que vaya a pagarlo, que vaya a pagarlo para que le alcance al que no puede pagarlo.

Entonces, lo mismo, no estamos eliminando el paquete agrícola, no lo estamos eliminado, se lo vamos a dar a por lo menos 325 mil unidades productivas familiares de existencia, familias pobres.

Pero no sólo eso les vamos a dar, van a recibir mucho más, eso es lo que habría que publicar. La noticia tendría que ser esto, las familias campesinas pobres, ya no sólo van a recibir el paquete agrícola, van a recibir algo más, y ya no lo van a recibir como dádivas de gobiernos o de un dirigente político que busca voto o de alguna organización social que también busca ..., esa es la diferencia.

Lo van a recibir como respuesta del Gobierno a un derecho que tienen por la sola razón de que necesitan esa ayuda para combatir el hambre y la pobreza en que se encuentran.

Este Gobierno no anda buscando votos, este servidor termina en tres años y meses su mandato y no hay reelección, por lo tanto a mí los votos no me interesan, y no me interesa trabajar tampoco para que los partidos obtengan votos, a mi los votos no me interesan, yo no trabajo para un partido político, me interesaban cuando era candidato y los gané, ahora ya no.

Ahora veo a cada uno de ustedes como familias que necesitan la ayuda del Gobierno, porque para eso está el Gobierno para ayudar a las familias que necesitan ayuda, para eso está.

Por eso les voy a pedir esta mañana que se inscriban en los sitios y con las facilidades que el Ministerio de Agricultura y Ganadería está organizando para que puedan realizar ese trámite, inscríbanse, hasta por teléfono van a poder inscribirse, hoy todo mundo tiene teléfono celular, hasta por teléfono van a poder inscribirse, háganlo, es por su conveniencia, es para que nadie quiera aprovecharse de ustedes con fines electorales.

Es para que no llegue nadie y les diga les voy a dar los paquetes pero si me garantiza su voto, o le voy a dar paquete si paga la membresía en una organización social, no.

El Gobierno le va dar un paquete porque lo necesitan y no tienen que pagar nada por el, ni votar por nadie, hay decida usted por quién vota en las próximas elecciones, eso cada uno de ustedes lo deciden en base a las ofertas que le hagan los partidos.

Esa inscripción además, fíjense bien, no sólo les va servir para recibir el paquete agrícola y esto es importante, que hay que aclararlo muy bien ministro, sus técnicos tienen que ir al campo a aclararles muy bien y hay que hacer una buena campaña en radio, televisión, en prensa, en volantes, en visitas a sus casas, a sus propios domicilios para que lo entiendan, los alcaldes también nos pueden ayudar en esto, no para que ganen votos los alcaldes.

Yo se que usted ganó transparentemente alcalde.

¿Para qué les va servir esta inscripción? Para recibir el apoyo y la ayuda que les permita comenzar a producir más y mejor y para que así dejen de ser una unidad productiva de subsistencia y pasen a ser unidades comerciales, que tengan una relación con el mercado, ya nos explicaba el señor Ministro que en esto están ayudando también otros ministerios.

Por otra parte, a las 70 mil familias que se nos quedaron, que son el 18 por ciento, que están en la agricultura comercial, es decir que ya no producen sólo para comer ellos, sino que para vender, se les va ayudar a aumentar sus capacidades productivas para que tengan una participación más exitosa en los mercados y para que con el aumento de sus producción ayuden a que dejemos de ser importadores.

Esas 70 mil unidades productivas familiares que producen para el mercado las tenemos que seguir estimulando, y lo ideal sería que de las 325mil poco a poco llegaran a pasar y ya no sean 70, sino que sean 100, 150, porque entonces vamos a producir para el mercado y ya no vamos a tener que comprarle a otros países al precio que nos dan, y vamos a generar empleo y vamos a generar también un ingreso y vamos a dejar de ser importadores.

Quiero decirles que esta estrategia de agricultura familiar se están enmarcando también en una política que llevo a cabo como Presidente de la República, un programa presidencial de seguridad alimentaria y nutricional que lleva adelante un consejo que hemos creado que es el Consejo Nacional de Seguridad Alimentaria Nutricional, que está coordinando mi esposa, mi esposa Vanda, la Primera Dama, que es además Secretaria de Inclusión Social y coordinadora de este consejo.

Quiero anunciarles también que en la próxima semana vamos a presentar la política global en esta materia de seguridad alimentaria nutricional, junto con universidades, organizaciones de la sociedad civil, instituciones del Gobierno, productores agrícolas, que van a participar en la formulación de esta importante política.

Amigos y amigas

Con este acto que hoy celebramos en este municipio de Tecoluca, he querido como les he

dicho, aprovechar el simbolismo de miles de familias a quienes este reconocimiento les va a cambiar la vida, he querido aprovechar para lanzar el Plan de Agricultura Familiar, porque estoy convencido que va cambiar, no solo el curso de la vida de ustedes, sino que el curso del campo salvadoreño y de la historia de nuestro país.

Yo estoy plenamente convencido de que si cambia el campo salvadoreño, si cambia la zona rural salvadoreña, estamos cambiando el país. Pero este es un curso de acción que como lo ha dicho el ministro, requiere de la participación de todos los sectores, participen, les pido a las organizaciones campesinas que participen, los programas no están escritos en piedra, pueden modificarse, ustedes pueden encontrar cosas que nosotros no hemos visto, que los técnicos internacionales ... lo mismo, los técnicos internacionales en base a su experiencia en otros países nos pueden anticipar problemas, que nosotros no alcanzamos a ver por falta de experiencia.

Participen de reuniones, participan de las discusiones, de los grupos de trabajo para enriquecer esa experiencia que hoy estamos tomando de otros países y me refiero básicamente a nuestro país hermano, al gobierno amigo de Brasil, cuyo trabajo ha sido reconocido a nivel mundial, que nos ha servido de ejemplo y orientación, queremos agradecer a los técnicos del Ministerio de Agricultura del gobierno de Brasil, que nos ha estado ayudando, que le ha estado ayudando al señor Ministro y a su equipo técnico a lo largo ya de varios meses.

Pero también quiero agradecer a la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y Alimentación, FAO, al Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, y por supuesto al Programa Mundial de Alimentos, que nos ha acompañado con apoyo técnico y financiero para hacer posible el que echemos a andar este exitoso programa que yo estoy seguro que va a cambiar por completo al país.

Muchas gracias, en nombre del pueblo y del gobierno de El Salvador.

Y antes de terminar, se que están cansados y ansiosos de que al resto le entreguen sus títulos de propiedad, pero quiero aprovechar a comentar algo que les dije que lo iba a hacer al cerrar mi intervención.

Y es por el debate que ocupa todos los periódicos, ocupa los noticieros de radio, televisión, el debate que se ha abierto ante la posibilidad que he anunciado como Presidente de la República de comenzar a discutir el pacto fiscal.

Primera cosa, este Gobierno en ningún momento ha dicho que pacto fiscal significa más impuestos, nunca hemos dicho esto, nunca hemos dicho que pacto fiscal es más impuestos, saquen ese titular de los periódicos, este Gobierno nunca ha dicho que pacto fiscal es más impuestos, nunca lo ha dicho.

¿Qué entendemos por pacto fiscal? A ver si me puedo dar a explicar, prefiero pensar que es que no nos hemos sabido explicar y que no es tanto de asunto de mala fe.

En toda democracia los ciudadanos tenemos diferencias, yo tengo diferencias con los otros partidos políticos, tengo incluso diferencias con el mismo partido político que me hizo posible que yo fuera Presidente de la República, lo importante es tener el coraje de asumir públicamente esas diferencias, comenzar a ... para resolverlas.

Pero en toda democracia hay diferencias porque en una democracia no todos pensamos igual. Cuando en un país se piensa diferente, pero hay alguien que quiere obligar que todos piensen como piensa él, eso se llama dictadura, ese es un gobierno autoritario y esta es una democracia, no es un gobierno autoritario, entonces no hay diferencias.

Pero también en una democracia, estamos de acuerdo en muchas cosas, yo estoy seguro que estamos de acuerdo con los partidos políticos, con la empresa privada, con las organizaciones sociales, estamos de acuerdo con los medios de comunicación, de que tenemos que eliminar la pobreza y la exclusión social, en eso estamos de acuerdo.

Quien no esté de acuerdo en que hay eliminar la pobreza, no es patriota, no es salvadoreño, tenemos que eliminar la pobreza, estamos de acuerdo.

Estamos de acuerdo en que tenemos que erradicar la delincuencia y el crimen organizado, en eso también estamos de acuerdo, quien no esté de acuerdo que tenemos que combatir la delincuencia, hacer de El Salvador una sociedad más armónica, vivible, no es salvadoreño.

Todos estamos de acuerdo, díganme si no, en que tenemos que invertir más en educación, más en salud, más en vivienda, más en obras públicas, en eso también estamos de acuerdo.

Tenemos que mejorar nuestros hospitales, construir más hospitales.

Tenemos que mejorar nuestras escuelas, construir más escuelas, equiparlas con mejor infraestructuras.

Tenemos que mejorar nuestras viviendas, construir más viviendas.

Como tenemos que mejorar el campo, darles más crédito, más apoyo técnico, tenemos que ayudarle a nuestros agricultores a buscar mercado, estamos de acuerdo.

Ahora, estamos o no estamos de acuerdo en que para hacer todo esto necesitamos más recursos, los recursos que tenemos no son suficientes, y es mezquino el que cree que con los recursos que tenemos podemos hacer todo esto, no es suficiente, no es suficiente, necesitamos más recursos.

¿De dónde vamos a sacar esos recursos? Bueno, desde que yo recibí el Gobierno los comencé a buscar.

A mi nada me hubiera costado decir: encontré un gobierno quebrado, no puedo hacer nada, nos comenzamos a mover para buscar recursos, gracias a Dios la banca internacional nos escuchó y nos ha apoyado y nos autorizaron préstamos.

¿He sido yo el que he endeudado al país? Si yo ya encontré un país endeudado, tuve que endeudarlo un poco más, porque lo encontré con pocos recursos y había que sacarlos de algún lado, si no cómo íbamos echar a andar todos los programas que se han echado a andar, tuve que endeudar al país, no me quedó otro camino más que ese. Pero ya no lo podemos seguir endeudando, ya no podemos.

No podemos seguir esperando que los cooperantes nos den el dinero que necesitamos, tocamos las puertas de los cooperantes.

El 22 de marzo viene el Presidente Obama a El Salvador, yo voy a hablar con él, como hablé el 8 de marzo del año pasado, voy a hablar con él, y tengo que tocar las puertas de la cooperación estadounidense, le hemos pedido ya un segundo compacto para lo ... FOMILENIO, le hemos pedido un segundo compacto a la Corporación del Milenio, esos son fondos no reembolsable, es decir es dinero que no tenemos que devolver. Yo creo que nos lo van a dar, porque hemos hecho bien las cosas.

AID también nos va a dar fondos de cooperación. Ciudad Mujer que es el proyecto que mi esposa, siendo yo candidato ofertó a nivel nacional, por fin gracias a Dios hemos encontrado los recursos y ya el 28 de marzo, vamos a inaugurar el primer Ciudad Mujer en Lourdes Colon, gracias a Dios, bien equipado. Se está moviendo, está buscando recursos, pero no son suficientes. Necesitamos no sólo Ciudad Mujer en Lourdes Colón, quisiéramos tener un Ciudad Mujer por lo menos en cada departamento, pero eso demanda recursos, y lo hemos visto.

Necesitamos, por ejemplo, para que las mujeres se hagan su examen y prevengan el cáncer de mama, el cáncer de seno, necesitamos un aparato para eso y es caro, un aparato que cuesta por lo menos 80 mil dólares o más, y hay que buscar recursos para ello.

Estamos claro entonces que necesitamos recursos.

Bueno, los maestros nos piden aumento salarial, los trabajadores de la salud nos piden aumento salarial, los policías necesitan ser mejor remunerados, los elementos del ejército también. Acabo de autorizar un incremento salarial para la Fuerza Armada, porque se están debatiendo entre la vida y la muerte cuidándolos a ustedes, ayudándole a los policías y nos están matando efectivos militares cuando salen de licencia y van a sus casas y que están... indefensos, sin armas. Justamente nos los están matando porque están haciendo un buen trabajo, no se dejan sobornar, no se dejan corromper. Están haciendo un buen trabajo, hay que ayudarles. Pero todo eso necesita recursos.

Entonces qué es el pacto fiscal, haber si lo publican como es.

El pacto fiscal es el acuerdo nacional para que juntos, todos, la empresa privada, la sociedad civil a través de sus organizaciones, la academia, con la academia me refiero a las universidades, los centros de pensamiento, que hay gente que sabe de esto y que nos puede aportar, el Gobierno.

Lleguemos a un acuerdo, de acuerdo también a nuestra visión que tenemos de las necesidades del país y definamos, definamos qué, definamos primero el país que queremos, qué país queremos, queremos un país libre de pobreza, libre de delincuencia, ... en cuánto recurso necesitamos para eso, cuánto necesitamos para erradicar la pobreza, para aumentar la capacidad productiva de los salvadoreños, cuánto necesitamos para dinamizar la agricultura, la industria, el comercio, los servicios, cuánto necesitamos para atender las necesidades de salud, educación, vivienda, seguridad. Pongámonos de acuerdo en eso. Pongámonos de acuerdo luego... dónde vamos a sacar este dinero, de dónde lo vamos a sacar.

Y sólo una vez nos pongamos de acuerdo en el país que queremos, en las necesidades que queremos satisfacer, en lo que nos queda como Gobierno, en la cantidad de dinero que necesitamos para eso, en de dónde vamos a sacar el dinero, sólo hasta ese momento entramos a discutir el tema de los impuestos, sólo hasta ese momento.

Entonces por qué dicen los señores de la empresa privada que yo tengo ya un paquete de impuestos debajo de la manga y que sólo estoy esperando que se presenten los empresarios al Consejo Económico Social para imponérselo y luego ir a la Asamblea, porque el Presidente ya tiene los votos dicen.

Si ni siquiera he hablado con los partidos políticos sobre este tema, no me he reunido con ningún partido político sobre este tema, ninguno de los ministros, ninguno.

Ahora, el Gobierno tiene su idea, el Gobierno tiene su visión y eso es lo único que tenemos.

Qué queremos, ir al Consejo Económico Social a discutirlos, a escuchar a los empresarios, a escuchar a los trabajadores, a escuchar a los académicos y ponernos de acuerdo y llegar a un acuerdo, a un pacto, ese es el pacto fiscal.

Si después de discutir meses y meses y meses, llegamos a la conclusión de que no hay que aumentar impuestos, no aumentamos impuestos, pero luego del acuerdo. Si llegamos a la conclusión de que hay que modificar algunos impuestos, proponemos esa modificación y la vamos a discutir a la Asamblea, porque es ahí donde finalmente se aprueban las leyes.

Pero algunos dirigentes gremiales, me quieren dar atol con el dedo y quieren convencerme de que lo primero que debo hacer yo es discutirlo con los partidos, y por qué, entonces no debo tomar en cuenta a los trabajadores en la discusión.

Quienes proponen eso son quienes están acostumbrados a no sentarse a discutir con los trabajadores y con sus organizaciones, están acostumbrados a no discutirlos, y no vamos a permitir eso.

Los trabajadores y sus organizaciones tienen derecho a participar en la discusión del pacto fiscal y van a ser oídos en el Consejo Económico Social, por eso es que estamos llevando ahí el pacto fiscal.

Las organizaciones campesinas tienen el derecho de dar su opinión y están ahí en el pacto fiscal, y tienen todo el derecho de pedirnos resultados, hay que ponerse a trabajar, por eso es que queremos hacerlo ya. Este es año en que tenemos que hacerlo.

Pero yo no voy a ir a los partidos políticos a discutir con ellos una propuesta fiscal elaborada por quién, se supone que quiero tomar en cuenta el punto de vista de todos, porque en una democracia hay puntos de vista diferentes.

El arzobispo capitalino, Monseñor Alas, tiene razón cuando dice debe haber un diálogo entre el Gobierno y la empresa privada, tiene toda la razón, por eso es que estoy pidiéndole a la empresa privada que se siente en el Consejo Económico Social a discutir porque queremos dialogar, por eso le estamos pidiendo que lleguen ahí a discutir, y les garantizo, les prometo a los señores empresarios que no tenemos as bajo la manga, ni que tenemos nada que le vamos a imponer.

Queremos discutirlo, tenemos nuestras propias ideas queremos escucharlas, eso es lo que queremos hacer, que los préstamos no los discutimos con ellos, es que el que tiene la presión de los recursos es el gobierno y por eso es que fui a buscar los préstamos, no me iba a quedar sentado en el escritorio de presidente a esperar a que los recursos lleguen, nos fuimos a buscarlos y los organismos que nos han dado préstamos ...que estudian.

Díganme si no es cierto que cuando ustedes van a pedirle un préstamo a un banco sino lo investigan, para ver si tiene capacidad de pago, y solo le dan el préstamo, si no tienen capacidad de pago, sino tienen capacidad de pago no les den el préstamo.

Con que a veces tienen capacidad de pago y aún así no les dan el préstamo. La banca es seria, la banca los investigó y llegó a la conclusión de que nos podía prestar dinero porque se lo íbamos a pagar y eso es lo que hemos hecho con ello.

El pacto fiscal va a responder de interés común de toda la nación. El pacto fiscal nos va a obligar a actuar con honestidad y transparencia, estoy de acuerdo con los empresarios cuando dicen no podemos ir dilapidando recursos, estoy de acuerdo, yo voy a ser primero en combatir a aquellos funcionarios que gastan recursos en forma innecesaria.

Ya hice regresar a dos representantes nuestros que se habían ido a un encuentro internacional y que se habían llevado bajo la bolsa, casi 10 mil dólares de viáticos, los hice regresar, ya no se fueron, bueno se fueron y regresaron y tienen que devolver el

dinero.

Estoy de acuerdo, combatamos la corrupción, ayúdennos a identificar donde hay, trabajemos con honestidad y transparencia, eso es lo que está haciendo el Presidente del ISTA, Pablo Ochoa, se ha encontrado malos manejos del pasado en la forma de extender los títulos, los está combatiendo, eso es lo que queremos hacer también con la entrega de los paquetes agrícolas. Era o no era corrupción entregar los paquetes agrícolas con fines electorales, claro que era corrupción.

Y por qué antes no ponían el grito en el cielo los que ahora se desgarran las vestiduras si este entrega de paquetes ha sido de por más de 20 años y nunca. Bueno ayúdennos, propongan las medidas, que los empresarios nos propongan las medidas para combatir la corrupción, ahí en la mesa del Consejo Económico Social cuando discutamos el pacto fiscal.

Queremos privilegiar los intereses de la nación y no lo de grupos económicos en particular, ni de los sectores políticos y sociales. Queremos poner el interés común por encima de todo y por eso, desde este foro, desde este podium en Tecoluca, le pido a la dirigencia empresarial de nuestro país. Le pido una actitud solidaria por el bien del país.

Los empresarios no pueden evadir su responsabilidad social, por lo tanto seamos todos más solidarios, el gobierno esta siendo solidario y va a seguir siendo más solidario, queremos esa misma actitud de las dirigencias empresariales, una actitud solidaria por el bien del país, sentémonos en la mesa a discutir el tema del pacto fiscal y póngannos en la mesa su agenda, póngannos su agenda y con todo gusto la discutimos y nos ponemos de acuerdo en la agenda, pero no le sigan diciendo a la población que el pacto fiscal son más impuestos, porque no queremos cargar con más impuestos a los que ya pagan sus impuestos, queremos que el que no paga lo suficiente y lo que debe de pagar, pague sus impuestos, eso es lo que queremos.

Muchas gracias entonces, a los funcionarios y técnicos del Ministerio de Agricultura y Ganadería del Instituto Salvadoreño de Transformación agraria, por esto que hoy nos están entregando. La entrega de títulos a familias que lo necesitan y la puesta en marcha de un plan de agricultura familias para las familias que realmente lo necesitan.

Muchas gracias a todos y a todas por acompañarlos, que Dios los bendiga, que Dios bendiga a la gran familia rural, que Dios bendiga al pueblo salvadoreño.